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Вебинар Кодекса — 28 июля 2020 г. 

 

Разработка глобальных стандартов в условиях глобальной пандемии 

 

Вопросы и ответы 
 

Ниже приведены вопросы, заданные участниками вебинара с помощью функций «Вопросы и ответы» и 
«Чат» в приложении Zoom, а также вопросы, поступившие по электронной почте. 

Примите к сведению, что приведенные здесь ответы актуальны на момент публикации настоящего 
документа (7 августа 2020 г.) и могут быть заменены указаниями, которые Секретариат Кодекса 
разрабатывает специально к виртуальной сессии Комиссии Кодекса Алиментариус (ККА). 

 

Все вопросы переводились на английский язык, и ответы на них также давались по-английски. Они будут 
также опубликованы на других языках.  

 

Группа 1. Общие вопросы 

 

В: Можно ли получить запись вебинара? 

О: Вебинар можно просмотреть онлайн по следующей ссылке: 
http://www.fao.org/webcast/home/ru/item/5335/icode/. 

 

В: Где можно получить копию презентации о научном обосновании? 

О: Презентация размещена здесь. 

 

В: Где можно найти «Основные рекомендации» Дэвида Мэсси? 

О: «Основные рекомендации для участников виртуальных совещаний» Дэвида Мэсси можно найти здесь. 

 

В: Нельзя ли предоставить список участников? 

О: В вебинаре приняли участие 85 членов Кодекса и 40 наблюдателей. Список участников вебинара 
не предоставляется ввиду неофициального характера мероприятия, но в случае проведения виртуальной 
сессии ККА список участников будет опубликован как обычно.  

 

В: Надеемся, что основные моменты вебинара будут представлены в виде сводного отчета.  

О: Сводный отчет составляться не будет, однако основная информация доступна по приведенным выше 
ссылкам, а ответы на все вопросы даны здесь. С кратким новостным сообщением можно ознакомиться здесь. 
Полная запись вебинара размещена в интернете: http://www.fao.org/webcast/home/ru/item/5335/icode/ 

 

http://www.fao.org/webcast/home/ru/item/5335/icode/
http://www.fao.org/fao-who-codexalimentarius/sh-proxy/ru/?lnk=1&url=https%3A%2F%2Fworkspace.fao.org%2Fsites%2Fcodex%2FMeetings%2FCX-702-79%2FSubcomm%2Frev-Codex_webinar_scientific_basis_20200728%20final.pdf
http://www.fao.org/fao-who-codexalimentarius/sh-proxy/en/?lnk=1&url=https%253A%252F%252Fworkspace.fao.org%252Fsites%252Fcodex%252FMeetings%252FCX-701-43%252FLinks%252FTop_Tips_for_participation_in_virtual_meetings_RU.pdf
http://www.fao.org/fao-who-codexalimentarius/news-and-events/news-details/ru/c/1300957/
http://www.fao.org/webcast/home/ru/item/5335/icode/
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В: Практический момент — функции «Чат» и «Вопросы и ответы» очень полезны для выражения 
поддержки и т. п., но в них нет перевода. Нельзя ли как-нибудь решить этот вопрос? 

О: Эта подборка вопросов и ответов в настоящее время переводится на все шесть языков, используемых в 
работе Кодекса. Перевод «Вопросов и ответов» и «Чата» в режиме реального времени пока невозможен, но 
мы занимаемся решением этой проблемы.  

 

Группа 2. Проведение 43-й сессии Комиссии Кодекса Алиментариус (CAC43) в виртуальном формате 

 

Общие вопросы 

В: В письме Секретаря Кодекса от 12 июня 2020 г. сказано, что порядок проведения виртуальной сессии 
CAC43 будет реализован с согласия более чем половины членов Кодекса. Каким образом вы заручаетесь 
этим согласием? Посредством сегодняшнего вебинара? Будет ли предлагаемый и согласованный сегодня 
порядок проведения сессии направлен членам Кодекса для одобрения ими до начала виртуальной CAC43 в 
сентябре? 

О: Согласие членов Кодекса будет истребовано посредством письма, которое будет направлено всем его 
членам на неделе после 3 августа 2020 г. В письме будет задан вопрос о том, согласны ли они с проведением 
CAC43 в виртуальном формате, а также будут перечислены правила, действие которых будет приостановлено, 
чтобы сделать проведение виртуальной сессии возможным. Для проведения виртуальной сессии 
потребуется согласие двух третей членов. В письме также будет изложен порядок представления ответов. 
Для этого нужно будет зайти на веб-страницу Кодекса со своими реквизитами и следовать указаниям на 
информационной панели. Член Кодекса получит подтверждение по электронной почте после своего ответа. 
При возникновении проблем рекомендуем членам как можно скорее связаться с Секретариатом Кодекса 
(codex@fao.org). 

 

В: Что получат страны? Будет ли им направлено руководство, или будет рассылаться предложение по 
сбору критериев и составлению регламента, согласованного странами? 

О: Всем членам Кодекса будет отправлено письмо с предложением провести CAC43 виртуально. Будут четко 
указаны правила, действие которых должно быть приостановлено для созыва виртуальных заседаний ККА. К 
членам обратятся с просьбой подтвердить свое согласие с этим предложением. Если вы согласны, очень 
важно ответить, следуя инструкциям в письме, поскольку для проведения виртуальной сессии ККА 
необходимо заручиться подтверждением от двух третей членов Кодекса. 

 

В: Будут ли наблюдатели проинформированы о содержании письма, направляемого членам Кодекса 
относительно созыва CAC43? / Можно ли разместить на веб-сайте CAC43 это письмо с просьбой 
выразить согласие делегаций на проведение виртуальной сессии ККА? 

О: После отправки письма членам Кодекса наблюдатели будут проинформированы о его содержании 
посредством официальной рассылки. 

 

В: Кто будет определять, какие темы не должны быть включены в повестку дня ККА? 

О: Повестка дня ККА определяется в ходе консультаций с ФАО и ВОЗ при участии председателя и вице-
председателей Комиссии Кодекса Алиментариус. 

 

В: Будут ли заседания CAC43 открытыми для представителей широкой общественности (у которых нет 
статуса наблюдателя)? 
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О: Заседания CAC43 буду открытыми для представителей широкой общественности, которые смогут смотреть 
веб-трансляцию. 

 

Даты проведения и регистрация для участия в виртуальном заседании CAC43 

В: Если проведение виртуальной сессии будет одобрено, примерно в каком месяце она состоится? 

О: В случае одобрения заседания виртуальной сессии ККА состоятся 24, 25, 26 сентября и 12 октября 
(обсуждения), а 19 октября состоится заседание по утверждению доклада. 

 

В: Учитывая, что ФАО и ВОЗ обычно делят совещания на сессии продолжительностью несколько часов, 
которые проходят в течение одной или двух недель, можно ли подобным образом рассматривать даты 
CAC43 в случае их утверждения? Это также дало бы время на обсуждение в кулуарах. 

О: Первоначально заседания CAC43 были запланированы на 24, 25 и 26 сентября и 19 октября, при условии, 
что члены Кодекса одобрят созыв виртуальной сессии. После проведения вебинара и получения 
рекомендаций председателя и вице-председателей Комиссии было добавлено дополнительное заседание 
для проведения обсуждений, назначенное на 12 октября 2020 г. Дополнительная дата была выбрана исходя 
из возможностей головной организации, у которой уже расписан насыщенный график виртуальных 
совещаний до конца года. 

 

В: Как проверяется регистрация? Можно ли будет видеть, кто присутствует? 

О: Всех участников попросят зарегистрироваться онлайн с помощью регистрационной системы INDICO, что 
является обычной практикой для ККА. Секретариат Кодекса удостоверит личность участников у контактных 
лиц Кодекса. Предполагается, что у всех глав делегаций будет табличка с названием соответствующей 
организации-наблюдателя или страны-члена Кодекса. Более подробная информация о регламенте будет 
предоставлена после одобрения виртуального проведения сессии. 

 

В: Когда будут проводиться подготовительные совещания? 

О: Подготовительный вебинар пройдет 11 сентября 2020 г. в 12:00 по среднеевропейскому времени (CET) в 
случае утверждения виртуальной сессии ККА. 

 

В: Как отправить дополнительные вопросы и предложения по предстоящему совещанию ККА для их 
рассмотрения на следующем вебинаре 11 сентября после сегодняшнего заседания? 

О: Вопросы и предложения можно направлять по адресу codex@fao.org  

 

В: Если сессия CAC43 будет проводиться виртуально, как это будет выглядеть на практике? Например, 
будет ли каждому члену Кодекса и наблюдателю от международной негосударственной организации 
(INGO) выделен отдельный канал связи, или же каждый зарегистрированный участник получит свой 
индивидуальный пароль? 

О: Практические аспекты участия еще разрабатываются. В настоящее время мы можем подтвердить, что 
совещание будет организовано с помощью платформы Zoom. Все участники должны будут 
зарегистрироваться, как обычно. У глав делегаций будет статус участников дискуссии в Zoom, и они смогут 
виртуально поднимать руку, чтобы просить слова. 

 

mailto:codex@fao.org


4 
 

В: Зачем нужно отправлять в секретариат список членов каждой делегации? Разве не будет применяться 
регистрационная система, которой мы обычно пользуемся? 

О: Несмотря на то, что будет задействована регистрационная система INDICO, секретариату необходимо 
утвердить всех зарегистрировавшихся. Иногда запросы на регистрацию поступают от лиц, которые не состоят 
в официальных делегациях. Чтобы гарантировать, что к участию будут допущены только члены официальных 
делегаций, секретариат просит контактных лиц Кодекса предоставить списки их имен. В данном случае также 
важно будет уточнить, кто является главой делегации, поскольку у глав делегаций CAC43 будет статус 
участников дискуссии в Zoom. 

 

Практические аспекты участия в виртуальном совещании 

В: Как будет организовано распространение рабочих документов совещания (CRD) среди делегатов и 
наблюдателей виртуальной сессии ККА и других сессий Комитета Кодекса? 

О: Распространение CRD будет организовано так же, как и на очных заседаниях. Их можно будет направлять 
в Секретариат Кодекса в формате Word в рекомендуемые сроки, им будет присвоен номер CRD, а затем они 
как обычно будут размещены на веб-странице CAC43. 

 
В: Как председатель совещания ККА или других совещаний Комитета Кодекса будет виртуально 
определять, каким делегатам давать слово и в каком порядке? 

О: Подробный регламент проведения виртуальной сессии ККА еще разрабатывается, но, как и на очных 
совещаниях, глав делегаций попросят виртуально поднять руку, после чего им будет предоставляться слово 
в порядке поступления запросов. При этом сначала будут выступать члены, а затем — наблюдатели. 

 

В: Во время очных совещаний некоторые Комитеты Кодекса проводят заседания своих рабочих групп. Как 
это будет осуществляться в случае проведения сессии ККА и/или других совещаний Комитета Кодекса в 
виртуальном формате? 

О: На совещаниях ККА заседания рабочих групп как таковые, как правило, не проводятся. Неформальные 
обсуждения на полях всегда приветствуются, и мы будем рекомендовать делегациям и региональным 
группам планировать собственные виртуальные совещания на полях виртуальной сессии ККА. Виртуальные 
совещания успешно проводятся со всеми регионами Кодекса. Для каждого региона в приложении Zoom будет 
организована кулуарная площадка. Всем координаторам будут заблаговременно предоставлены 
рекомендации по этому вопросу. 

 

В: Будет ли на сессии ККА отдельный закрытый чат для общения с другими делегатами и делегациями 
в Zoom? 

Так как в приложении Zoom есть чат, делегаты могут пользоваться им во время сессии ККА по собственному 
усмотрению. Тем не менее, главам делегаций будет рекомендовано поддерживать контакт с членами своих 
делегаций и другими участниками во время заседания по другим каналам связи. 

 

В: Мы ценим усилия и опыт, приобретенный в ходе виртуальных совещаний. Насколько мы понимаем, в 
целях поддержания эффективности и сохранения фокуса группам также необходимо работать не в сети, 
а на совместных электронных платформах. Рассматривала ли ККА этот вопрос? 

О: Если CAC43 будет проходить виртуально, на заседания будет отводиться всего по три часа в день. Время 
до и после заседаний можно использовать для связанной с ними работы по собственному усмотрению. 
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В: Когда будут доступны рабочие документы CAC43? 

О: Большинство рабочих документов CAC43 уже размещены на веб-странице CAC43. 

 

В: Можно ли использовать пиктограмму «Большой палец вверх» для поддержки выступлений или 
принятия стандартов вместо того, чтобы брать слово? Или молчание означает отсутствие 
возражений? 

 О: Этот вопрос рассматривается и будет урегулирован в руководстве, которое в настоящее время 
разрабатывается Секретариатом Кодекса. 

 

В: Будут ли выступления ограничены по времени? Выступать на виртуальной сессии можно устно и 
письменно. Что подразумевается под письменным выступлением — официальный письменный ответ или 
комментарии из чата? Если официальные ответы допустимы, что будет происходить в том случае, 
когда письменное выступление будет отличаться от того, что было согласовано на виртуальной сессии? 

О: Как и на очных сессиях ККА, все выступления будут ограничены по времени (оно будет определено 
позднее). На сессии придется выступать устно. Текст выступления можно будет дополнительно направить в 
письменном виде. Рассматриваться будут только устные выступления.  

 

В: Что будет с оговорками к утверждению стандартов членами Кодекса? (окончательное утверждение, 
шаг 5, одобрение новой работы, прекращение действия, отмена и изменение стандартов). 

О: Оговорки к решению будут приниматься в том же порядке, что и на очных сессиях ККА. Инструкции 
относительно того, как делать оговорки, будут предоставлены до начала сессии. 

 

В: Мы предлагаем Секретариату Кодекса установить правила проведения виртуальной сессии CAC43 
заблаговременно, до ее начала. Например, то, что предлагается в системе комитетов, работающих 
посредством переписки (CWBC); молчание — знак согласия/отсутствия возражений/поддержки. 

О: Секретариат Кодекса готовит руководство для участников, которое будет предоставлено всем членам 
Кодекса в сентябре при условии, что виртуальное проведение сессии ККА получит одобрение. 

 

В: Будут ли заседания CAC43 транслироваться в прямом эфире (как это делалось в прошлом на веб-сайте 
Кодекса) и если да, то с помощью какой платформы?  

О: CAC43 будет проводиться в виде веб-трансляции. Ссылка будет предоставлена заранее на веб-странице 
CAC43. 

 

Консенсус и принятие решений 

В: Поскольку достижение консенсуса является обязательным для любой «работы» в ККА и других 
комитетах Кодекса, будут ли разработаны инструкции о том, как председатели смогут устанавливать 
факт достижения консенсуса в ситуации, когда ККА и председатели Комитетов не видят аудитории? 

О: В настоящее время разрабатывается руководство, призванное помочь председателям управлять 
процессом, необходимым для того, чтобы делать выводы и заключения во время виртуальной сессии. 
Однако если станет очевидно, что на виртуальной сессии консенсуса достичь не удастся, вопрос будет 
перенесен на следующую сессию ККА. 

http://www.fao.org/fao-who-codexalimentarius/meetings/detail/ru/?meeting=CAC&session=43
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В: На некоторых совещаниях Комитета Кодекса, когда не удается достичь консенсуса, Председатель 
Комитета Кодекса иногда поручает нескольким делегатам разрешить разногласия во время перерыва. 
Можно ли организовать подобное на виртуальном совещании? 

О: Да, виртуальные совещания в кулуарах также возможны. Как показал опыт недавней виртуальной сессии 
Исполнительного комитета Комиссии Кодекса Алиментариус (CCEXEC), время до и после официального 
заседания можно использовать для двусторонних и других встреч с участниками. 

 

В: Как будет проводиться голосование по одобрению документов, и как будет обеспечиваться 
прозрачность этого процесса? 

О: Стандарты будут приниматься на основе консенсуса. Если достичь консенсуса не удастся, вопрос будет 
перенесен на следующую сессию Комиссии. Предлагается приостановить голосование на этой виртуальной 
сессии. Полный перечень правил, действие которых должно быть приостановлено, будет предоставлен 
членам Кодекса, когда их попросят дать согласие на проведение виртуальной сессии ККА. 

 

В: Как обеспечить консенсус во время виртуального совещания 

О: Консенсус будет достигаться так же, как и на очных совещаниях — путем заслушивания выступлений и 
рассмотрения предложений председателя. Если в ходе этого председатель определит, что консенсус 
отсутствует или для его достижения потребуется много времени, вопрос может быть перенесен на 
следующую сессию ККА. 

 

В: Как во время виртуальных совещаний будут решаться вопросы обеспечения прозрачности и 
достижения консенсуса? 

О: Что касается прозрачности, заседания сессии будут открытыми для всех членов и наблюдателей, главы 
делегаций будут видны и четко обозначены, а само мероприятие будет проводиться в виде веб-трансляции. 
Тема консенсуса рассматривалась в ответах на предыдущие вопросы (см. выше). 

 

В: Рассматривалась ли вы возможность использования специализированного программного обеспечения 
для виртуальных совещаний с инструментами для голосования и баллотировки? 

О: В случае одобрения виртуального проведения сессии ККА, она будет проводиться на базе программы 
Zoom. Эта платформа в настоящее время применяется ФАО, и она уже используется их службой перевода для 
предоставления синхронного перевода на подобных совещаниях. Несмотря на наличие средств 
баллотировки, предлагается приостановить действие правил, касающихся голосования, на время 
виртуальной сессии CAC43 и принимать стандарты исключительно на основе консенсуса. 

 

В: В какой момент и каким образом вы будете решать, что вопрос является «сложным» и его решение 
необходимо отложить до очной сессии? 

О: Это решение будет принимать председатель с учетом выступлений членов Кодекса.  

 

В: Учитывая, что время ограничено, как гарантировать всем участникам возможность участия 
в обсуждении? Как будет приниматься окончательное решение? 

О: Члены Кодекса получат указания о порядке выступлений и отведенном на них времени, что позволит 
оптимально использовать время заседаний. 
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В: Правильно ли я понимаю, что в случае, когда кто-либо из участников высказывается против принятия 
стандарта или его выноса на рассмотрение на следующем уровне, обсуждение данного вопроса 
откладывается до обычного (невиртуального) совещания? Так ли это? 

О: Нет, это не так. Председатель будет добиваться достижения консенсуса. Если один член Кодекса 
несогласен и настаивает на том, чтобы сохранить за собой свою позицию, он сможет сделать это, не мешая 
рассмотрению или принятию стандарта. В случае отсутствия консенсуса среди членов, рассмотрение вопроса 
будет отложено до следующей сессии. 

 

В: Как будет определяться, является ли стандарт спорным или нет? И как мы удостоверимся в том, что 
порядок обращений с просьбой о предоставлении слова будет соблюдаться? 

О: Председатель будет выслушивать выступления по каждому вопросу и предлагать возможные выводы, 
чтобы определить, возможно ли достижение консенсуса в отведенное для этого время. Если председатель 
решит, что достижение консенсуса на данный момент невозможно, вопрос будет отложен до следующей 
сессии ККА. 

Главы делегаций будут просить слова, виртуально поднимая руку. При этом главы всех делегаций смогут 
увидеть, кто и в каком порядке попросил слова. Председатель будет давать слово в порядке поступления 
запросов, при этом сначала будут выступать члены Кодекса, а затем — наблюдатели. 

 

В: Можно ли приостановить действие некоторых правил и провести внеочередную сессию ККА через год, 
чтобы было достаточно времени для всех выступлений? 

О: Чтобы обеспечить принятие основных стандартов, не замедляя прогресса, важно приложить все силы к 
тому, чтобы провести сессию ККА в 2020 году. Текущая ситуация все еще не позволяет понять, когда можно 
будет провести очную сессию. Повестка дня виртуальной сессии ККА будет в первую очередь нацелена на 
принятие стандартов. Будут предоставлены инструкции о том, что выступления должны быть сосредоточены 
на первоочередных вопросах. 

 

В: Что будет происходить с вопросами, требующими больше времени на обдумывание/обсуждение, 
которые не удастся решить на виртуальном совещании? 

О: Все нерешенные вопросы будут перенесены на следующую сессию ККА. 

 

В: В Уставе указано, что совещания, как правило, должны быть публичными. В приложении Zoom по 
умолчанию вопросы видны только участникам дискуссии. Можно ли изменить эти настройки, чтобы 
обеспечить большую прозрачность? Также необходима возможность для проведения голосования, чтобы 
не откладывать его на год и более, как это делают парламенты в условиях пандемии COVID-19. 

О: В интересах прозрачности вебинар был проведен в виде веб-трансляции. Виртуальная сессия ККА также 
будет проводиться в виде веб-трансляции. Для целей ККА все выступления должны будут делаться устно. Все 
написанное будет использоваться только для подтверждения устных выступлений. Если проведение сессии 
ККА будет одобрено, стандарты на ней будут приниматься на основе консенсуса. Если по какому-либо 
вопросу потребуется голосование, он будет перенесен на следующую сессию ККА. 

 

В: Будет ли проводиться письменное голосование до совещания, вместе со сбором замечаний по 
документам? 
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О: На время этой виртуальной сессии процесс голосования предлагается приостановить. Стандарты будут 
приниматься на основе консенсуса, при этом у членов Кодекса будет возможность оставить свою позицию 
без изменения. 

 

Выступления 

В: В письме Секретаря Кодекса сказано, что выступать на виртуальной сессии можно устно и 
в письменной форме. Что подразумевается под письменной формой — официальный письменный ответ 
по ходу сессии или комментарии из чата? 

О: Выступать на сессии придется устно, хотя для облегчения понимания предложений их можно будет 
представить в письменном виде одновременно с выступлением или сразу после него. Письмо Секретаря 
Кодекса от 12 июня касалось процесса принятия замечаний к докладу, которые можно было представлять 
в письменном виде во время первого раунда, предшествующего утверждению на виртуальной сессии. 

 

В: Можно ли выразить поддержку выступления с помощью функции «Чат» или необходимо выступать 
устно? 

О: Точный порядок, касающийся того, как делегации смогут выражать поддержку во время виртуальной 
сессии ККА, все еще разрабатывается и будет представлен до ее начала. 

 

Информационно-разъяснительная работа и обучение 

В: Оценивали ли вы возможность проведения практических вебинаров по регионам? 

О: За последние три месяца виртуальные совещания были проведены со всеми регионами. Секретариат 
Кодекса также увеличил число своих вебинаров по работе Кодекса и их фактическую аудиторию с помощью 
ряда программных средств. Отдельные члены Кодекса могут направлять запросы на такое обучение 
непосредственно на адрес codex@fao.org. 

 

В: Существует ли какое-либо пособие или другие документы Кодекса о том, как выступать онлайн? 

О: Руководство Кодекса по работе с имеющимися у Кодекса программными средствами, например с онлайн-
системой для комментирования, можно найти здесь. 

Основные рекомендации для участников виртуальных совещаний, представленные во время вебинара, 
размещены здесь. 

 

В: Добрый день! У меня вопрос к г-ну Тому. Каков порядок найма исследователей на должность экспертов 
Кодекса?  

О: Секретариат Кодекса не занимается наймом экспертов и исследователей. Страны-члены могут включать 
экспертов в состав своих делегаций в Комитеты Кодекса. Этот процесс обеспечивается контактным лицом 
Кодекса в этой стране или национальным Комитетом Кодекса. ФАО и ВОЗ часто организуют набор экспертов, 
чтобы найти специалистов, способных предоставить Кодексу научные рекомендации. Подробную 
информацию можно найти на веб-страницах ФАО и ВОЗ. 

 

Подкомитет CCEXEC по Кодексу и пандемии  

В: Можно ли получить выступление Мариам в письменном виде? 

http://www.fao.org/fao-who-codexalimentarius/resources/ocs/ru/
http://www.fao.org/fao-who-codexalimentarius/sh-proxy/en/?lnk=1&url=https%253A%252F%252Fworkspace.fao.org%252Fsites%252Fcodex%252FMeetings%252FCX-701-43%252FLinks%252FTop_Tips_for_participation_in_virtual_meetings_RU.pdf
http://www.fao.org/food-safety/scientific-advice/calls-for-data-and-experts/ru/
https://www.who.int/foodsafety/Call-experts/en/
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О: Задачи подкомитета по Кодексу и пандемии и предлагаемый график работы можно найти здесь. Вице-
председатель обещала, что совместно с председателем и другими вице-председателями она сделает все 
возможное, чтобы получить отклики от всех членов Кодекса. 

 

Другие Комитеты Кодекса  

В: Дополнительный вопрос, на который, наверное, невозможно ответить — могут ли другие совещания 
быть такими же прозрачными, как сессия ККА? Я неоднократно поднимал вопрос об отсутствии 
прозрачности в Комитете Кодекса по питанию и продуктам для специального диетического питания 
(CCNFSDU). 

О: Все совещания Кодекса проводятся по одним и тем же правилам и открыты для представителей широкой 
общественности. Для веб-трансляции совещаний существуют дополнительные материально-правовые 
ограничения, поэтому эту тему необходимо рассматривать отдельно в каждом конкретном случае. Поскольку 
ККА является директивным органом Кодекса, ее совещания проводятся в виде веб-трансляции с целью 
обеспечения большей прозрачности. 

 

В: Меня сильно беспокоит то, что Кодекс ставит консенсус выше достоверных научных данных, поскольку 
консенсус во многом повержен влиянию политических интересов и мировых держав. Как мы можем быть 
уверены в том, что на виртуальных совещаниях будет уделяться должное внимание достоверным 
научным данным? 

О: Указания о роли науки в процессе принятия решений Кодексом и мерах содействия в достижении 
консенсуса изложены в Руководстве по процедуре Кодекса. С этой точки зрения реализация процедур на 
очных и на виртуальных совещаниях должна осуществляться одинаковым образом. 

 

В: Возможно, на виртуальных совещаниях развивающимся странам будет по справедливости 
предоставлено больше времени. Мое беспокойство, как обычно, связано с Комитетом Кодекса по 
питанию и продуктам для специального диетического питания (CCNFSDU). 

О: Председатели совещаний Кодекса стремятся обеспечить справедливое и равное участие всех членов. 
Секретариат Кодекса старается поддержать председателей в этом отношении и при необходимости 
предоставляет дополнительные указания, как, например, в Справочнике Кодекса для председателей. 

 

Резолюция ВОЗ по безопасности пищевых продуктов 

В: Какова будет практическая отдача от резолюции ВОЗ по безопасности пищевых продуктов? 
Пожалуйста, укажите конкретно. 

О: Информация предоставлена ВОЗ. 

Резолюция будет служить инструментом для освещения проблем, выделенных в предыдущих резолюциях, и 
подтверждения обязательств по обеспечению безопасности пищевых продуктов, которая является 
неотъемлемым компонентом системы здравоохранения, на самом высоком политическом уровне. 

Основной практический эффект резолюции будет достигнут посредством реализации Глобальной стратегии 
обеспечения безопасности пищевых продуктов, которая будет разработана совместно с ФАО. 

Глобальная стратегия обеспечения безопасности пищевых продуктов будет служить руководством по 
определению приоритетных действий для обеспечения безопасности пищевых продуктов на глобальном, 
региональном и национальном уровне, а также будет способствовать повышению политической 
сознательности и более активным финансовым, кадровым и техническим инвестициям на более высоком 
уровне. В рамках ВОЗ Глобальная стратегия будет служить ориентиром для разработки и/или обновления 

http://www.fao.org/fao-who-codexalimentarius/sh-proxy/ru/?lnk=1&url=https%3A%2F%2Fworkspace.fao.org%2Fsites%2Fcodex%2FMeetings%2FCX-702-79%2FSubcomm%2FCCEXEC_sub_committee_work_schedule.pdf
http://www.fao.org/publications/card/ru/c/CA2329RU
http://www.fao.org/3/ca0150en/CA0150EN.pdf
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региональных стратегий, национальных стратегий и планов действий по обеспечению безопасности пищевых 
продуктов. Предполагается, что Глобальная стратегия заложит основы для всемирного сотрудничества и 
гармонизации усилий организаций системы ООН и других международных организаций в вопросах 
обеспечения безопасности пищевых продуктов.  

Чтобы принести практическую пользу, Глобальная стратегия обеспечения безопасности пищевых продуктов 
должна: 

• учитывать сегодняшнюю ситуацию в мире, например изменение климата, устойчивость пищевых 
инфекций к антимикробным препаратам, мошенничество в области пищевой промышленности, 
онлайн-торговлю пищевыми продуктами, управление традиционными продуктовыми рынками, 
обеспечение готовности к чрезвычайным ситуациям и ликвидации их последствий, развитие новых 
технологий (например блокчейн, всемирная геодезическая система координат, новые продукты 
питания и новые методы производства); 

• иметь измеримые, отслеживаемые индикаторы безопасности пищевых продуктов для оценки 
уровня реализации каждого стратегического действия; 

• поддерживать государства-члены в создании, а при необходимости — в совершенствовании системы 
контроля качества пищевых продуктов на основе оценки рисков; 

• рекомендовать всем сторонам, заинтересованным в безопасности пищевых продуктов, совместно 
заниматься устранением технических и финансовых препятствий для применения новых технологий, 
уделяя должное внимание созданию профилактической национальной системы безопасности 
пищевых продуктов с учетом таких насущных проблем, как изменение климата, устойчивость 
пищевых инфекций к антимикробным препаратам и т. д. и предпринимая конкретные действия в 
этом направлении. 

Чтобы гарантировать, что Глобальная стратегия обеспечения безопасности пищевых продуктов эффективно 
удовлетворяет потребности стран и является работоспособной как в развивающихся, так и в развитых странах, 
обеспечивая тем самым эффективность реализации и положительное воздействие на их население, 
предусматривается проведение консультаций с участием государств-членов, которые смогут присутствовать 
на различных международных мероприятиях/конференциях, в том числе на заседаниях Региональных 
координационных комитетов Кодекса.  
 

 


